

EG elgolfo.info

el periódico de los veracruzanos en tiempo real.

Nacional

23.04.2014 | 09:49

Sube desempleo a 5.25% en marzo

Durante marzo pasado, la tasa de desocupación ascendió a 5.25 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) frente al 4.81 por ciento de febrero

Escrito por Ernesto Sarabia/Agencia Reforma

MÉXICO, DF.- Durante marzo pasado, la tasa de desocupación ascendió a 5.25 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) frente al 4.81 por ciento de febrero.

La tasa sumó su cuarta alza mensual y la registrada en marzo es la más elevada en 16 meses, es decir, la de noviembre de 2012 cuando fue de 5.26 por ciento de la PEA, según datos del Inegi.

Esta cifra mensual estuvo por arriba del consenso de Bloomberg, quien había anticipado 4.68 por ciento.

En el penúltimo mes de 2013, la tasa de desocupación mensual fue de 4.59 por ciento; en diciembre, de 4.78 por ciento; en enero de 2014, de 4.80 por ciento y, en febrero, de 4.81 por ciento.

Los especialistas atribuyen el incremento en el desempleo a la debilidad de la economía mexicana, al aumento en la tasa de participación y a la volatilidad de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), entre otros elementos.

Alfredo Coutiño, director para América Latina Moody's Analytics, explicó que este incremento es evidencia del avance lento de la economía, pues no genera los empleos suficientes.

El lento empleo anticipa bajo crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), advirtió Coutiño, sin olvidar que se han creado más plazas temporales que permanentes.

Marco Oviedo, economista en jefe para México de Barclays, afirmó que el resultado negativo de marzo se explica, en parte, por el aumento de la tasa de participación.

Con cifras ajustada, se tiene que, tras dos meses con reducciones, la tasa de participación (población que está ocupada o busca estarlo) repuntó 0.62 puntos porcentuales en marzo a 59.33 por ciento.

El aumento en la tasa de desempleo probablemente fue explicado por la volatilidad inherente que guarda la ENOE en su medición mensual, consideró Alejandro Cervantes, economista para México de Banorte-IXE.

Según el Inegi, al medirse a tasa anual, la tasa de desempleo registrada en marzo pasado se ubicó en 4.80 de la PEA.

Dicha tasa no sólo fue mayor a la de 4.51 por ciento de marzo de 2013, sino también superó al 4.46 vaticinado por el consenso de los especialistas.

También en el tercer mes de 2014, la población subocupada, medida como aquella que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, representó 8.56 por ciento de la población ocupada contra 8.28 por ciento en febrero, según los datos ajustados por estacionalidad.

Con datos originales, la tasa de informalidad laboral (TIL) se colocó en 58.42 por ciento en marzo pasado frente a 58.03 por ciento del mismo mes de 2013